



☆羅針盤 No.125

発行: 東港金属グループ
編集: 東港金属株式会社
東京都大田区京浜島2-20-4
電話 03-3790-1751
URL <https://www.tokometal.co.jp/>
(見学受付)
電話03-3790-1751 又は 各営業担当

*長ったい梅雨もやっつけた!と思ったり、今度は酷暑。コロナの恐怖に熱中症が加わり、マスクをするのも躊躇されま
す。気象庁は、九州を中心に各地で被害が出た「令和2年7月豪雨」の期間を7月3~31日の29日間とすると発表しました
気象庁が命名した大雨災害としては過去最長とのこと。今後はこのような気象が毎年起こるだろうとの認識もあるようで、書
店の店頭には「災害時帰宅支援マップ」が色々並んでいます。家族での取り決めなども必要でしょう。今回の豪雨の被災
者には、加えて「コロナ」問題も重なり、7月初めの災害からひと月近く経った九州の被害者の中には、未だ茫然自失の方
々が大量おられるとのニュースに、何とか頑張ってほしいと願うばかりです。

*短いながらも夏休み、お盆休暇の時期です。withコロナでgo to travel!と政府は景気浮揚に躍起です。外出時には基本の注意を忘れずに!医療関係のプロジェクト放映でコロナは「手指(しゅしゅ)感染と断言。腕や頬に菌がついても感染はしない。口や目に手指に触れる時は、必ず手洗いを。人と接触するときはマスクをするなどの基本を守る事と。こまめに手指の洗浄を。」

*東港金属グループは非鉄・スクラップの買取り、産業廃棄物処理を“いつでも”お受け致します。身近なリサイクルパートナーとしてお気軽にご相談ください。



☆羅針盤 鉄・非鉄スクラップ・市況からの8月予測 営業部 Y の考察

鉄スクラップ → 考察) 7月は東京製鉄宇都宮工場特級価格23,000円/トンでスタートし、中旬21,500円/トンまで下がりましたが最終的には22,500円/トン。国内電炉メーカーは品薄状態であり海外ではベトナムやトルコへの輸出価格の上昇、中国の粗鋼生産の拡大、鉄鉱石価格の上昇により、8月は上がると思われます。

銅 → 考察) 銅スクラップは、7月LMEは1月23日以来の高値6,000ドル/トン台、国内銅建値690,000円/トンでスタート。7日には国内銅建値700,000円/トン。最終的にはLME6,400ドル/トン台まで上昇。8月に関しては円高、新型コロナウイルス感染の拡大から考えて下がると思われます。

アルミ → 考察) 7月はLME1,600ドル/トン台スタートし、最終的には1,700ドル/台。一時の底値からは脱出。2次合金メーカーの受入も進んでいることとトヨタの生産開始等で8月は上がると思われます。

プラスチック → 考察) 廃プラスチック類に関しては、7月は新型コロナウイルスの影響で廃棄物の発生薄でどこ処理場も扱量は依然として低迷が続いています。しかし作業員や回収ドラオパーの感染リスクを考え無理して受入量を増やしていない。先が見えない状況となっています。

7月予測の自己評価

鉄スクラップ ×	アルミ ○
銅 ○	プラスチック -

初めまして。営業部管理2課の吉永と申します。東京事務所で営業事務を担当しており、主に、伝票処理やマニフェストの処理、契約書の作成などを担当しています。2018年1月の入社以来、毎日忙しいながらも楽しく優しい方々に囲まれ、笑い合い、助け合い、話し合いながら、あっという間に2年半が経ちました。これまで産廃業界には無縁でしたので、一から十までがわからないことだらけでした。今でもまだまだ勉強の毎日です。営業さん達、現場の方々、お客様の、少しでもお役に立つように、せめてご迷惑をおかけないように、そんな気持ちで日々頑張っています。東京事務所勤務なので、本社や千葉工場の皆様とはなかなかお会いする機会がありませんが、時々本社で窓口の当番に入っております。ちょっと太ったおばさんを見かけましたら、それが私です(笑)。気軽に声をかけていただけたら有難いです。これからどうぞ宜しくお願いします。さて、こんな私にも今回羅針盤の随筆依頼が回ってきました。色々推敲しましたが、まずは自己紹介させていただきます。私は大田区池上で生まれ、父の転勤に伴い静岡県熱海市で幼少期の数年間を過ごしました。その後、父の実家である板橋区で成長し、大田区池上へ戻ってきました。ご存知の方も多いと思いますが、池上には「池上本門寺」という日蓮宗の大本山があります。日蓮聖人 入滅の霊場です(病氣療養のため身延山から常陸の湯に向かわれ、その途中、ここ武蔵国池上の郷主・池上宗仲公の館で亡くなりました。)ここでは毎年10月に盛大なお会式(おえしき)が開催されます。日蓮聖人の命日(10月13日)にあわせて行われる供養ですが、数多くの万灯行列や笛・太鼓・纏(まとい)が延々と練り歩き、エネルギーでとても楽しいお祭りです。今年はコロナ禍にあり開催が危ぶまれているようですが、もし機会がありましたらいつか見に行ってみてください。10月12日の夜が一番のお勧めです。このように、私は現在も大田区池上で暮らしています。両親とも東京出身のため、いわゆる「故郷」といえる場所がありません。そんな私にとって幼少期に過ごした熱海での日々は、今になって思い返してみても、本当に良い経験でした。自我が芽生える前後の時期を田舎で過ごしたことで故郷を持たずような気がします。次回からはその熱海での日々を、ノスタルジーに浸りながらお話ししていきたいと思ひます。今回は自己紹介のみとなりましたが、読んでいただき有り難うございました。次回をお楽しみに。よろしくお祈りします。

童謡『みかんの花咲く丘』の景色 営業部 吉永 桂子

☆羅針盤 特定外来生物「ヒアリ」の上陸 外来は新型コロナウイルスだけではなく

今回のテーマは特定外来生物「ヒアリ」についてです。特定外来生物とは、外来生物のうち、生態系、人の生命・身体、農林水産業へ被害を及ぼすものや、及ぼす恐れがあるものなから外来生物法に基づき国が指定した生物で、飼養・運搬・保管・輸入・譲渡・放出等が規制されています。

最近では令和2(本年)年7月30日(木)に環境省が実施する全国港湾調査の大阪港での調査において、調査事業者がコンテナヤードでヒアリと疑わしいアリ400個体程度とアカカミアリ(1個体)を発見し、舗装の継ぎ目及びコンテナ1基への出入りを確認。専門家による同定の結果、特定外来生物ヒアリと確認されました。

平成29年6月の国内初確認以降、これまでのヒアリの確認事例は令和2年8月4日(火)現在で16都道府県、計55事例です。

◆疑わしいアリの発見時の対応について
【アリの集団や巣をみつけた場合】
絶対に刺激せず、すぐに環境省ヒアリ相談ダイヤル*または最寄りの市区町村に連絡してください。



・アリや巣をついたり、踏んだり、殺虫剤や熱湯をかけたりしない。
・駆除は、状況に応じて専門家に相談しながら実施。
・在来のアリやその他の生物を殺してしまうので、ヒアリと同定されるまでは、むやみに毒餌をおかないください。

【アリの数が少ない場合】
スプレー式殺虫剤等で殺虫してください
・ヒアリかどうか正確に判別が必要な場合は、
ヒアリ相談ダイヤル*または、市区町村に連絡し、
メールで写真を送付し、相談の上、実物を郵送または持参。
・死骸であっても素手でさわらない。
・判別用のアリはセロハンテープに貼り付けず、綿などに包む。



◆ヒアリ類に刺された時の対応について
ヒアリやアカカミアリの毒への反応は人によって大きく異なります。体調に変化がなくても、20~30分程度は刺された部位を冷たいタオルや保冷剤などで冷やしながら安静にし、様子を見て下さい。その間、なるべく一人にならないようにしましょう。特にヒアリ類の毒にアレルギー体質を持っている人で、じんましんが出たり、体調不良などの異常を感じた場合は、すぐに医療機関(病院)を受診してください。呼吸困難・血圧低下・意識障害など刺されて20~30分以内に、息苦しさ、声がれ、激しい動悸やめまい、腹痛などを起こすことがあり、進行すると血圧が急に低下して意識を失うこともあります。このような症状が現れた場合には、強いアレルギー反応による「アナフィラキシーショック」の可能性が高く、処置が遅れると生命の危険を伴いますので、救急車を呼ぶ必要があります。

▼「アリに刺されたこと」「アナフィラキシーショックの可能性があること」を伝え、すぐに治療してもらってください。刺したアリの死骸を持参すると、診断に役立ちます。

※ヒアリの毒には、ハチ毒との共通成分も含まれるため、ハチ毒アレルギーを持つ方は特に注意が必要です。

*ヒアリ相談ダイヤル: 0570-046-110 (IP電話の場合 06-7634-7300)。

出典: 環境省 報道発表 <http://www.env.go.jp/press/108302.html>
環境省 特定外来生物ヒアリに関する情報 http://www.env.go.jp/nature/intro/2outline/attention/05_contact/index.html